
親愛的弟兄姐妹， 

  

這兩天我們全家就要再回巴布亞新幾內亞，準備要回那從 2009 年我們就稱它為家的 Biem 島。這

一次的行程是有很特別的目的：我們三個家庭都會回去島上，目的就是要祝福、堅固島上的教

會，也正式把教會交給部落的長老們。對我們的家庭來說，這可能是我們全家一起跟他們說再見

的時候了。維恩還是會定期自己回去巴紐和島上探訪教會，但是未來我們全家一起回島上的機會

應該不太多了。許多弟兄姊妹們在 2007 年當我們還在美國接受宣教訓練的時候，就開始收到我

們家的代禱信。還有其他許多弟兄姊妹在島上還沒有任何基督徒的時候，就開始為 Biem 島民們

的救恩禱告。現在回想起來，這真的是一段慢長時間。想起以前我們搬到一個福音未得之地，到

現在有一個屬於當地部落的教會，我們真的要把所有的榮耀都歸於神。我們的代禱信通常都是從

我們家自己的角度來分享的，但是其實最大的故事，最重要的見證，就是神的一直不變的信實。

當耶穌把大使命給了我們之後，祂的應許是：「我就常與你們同在，直到世界的末了。」我們想

到過去的年日，我們真的可以大聲地見證說，神的同在，是真的，是夠的，我們經歷了！   

祂的信實… 幫助我們早期在部落裡生活，在學語言的困難與極度寂寞中走出來 

祂的信實… 在悅慈 2011 年經過了乳癌的治療後，讓我們全家回到島上把福音帶給 Biem 的族人 

祂的信實… 在 2012 年，神自己興起了自己的教會，第一群 Biem 的基督徒誕生了 

祂的信實… 保守島上第一代的基督徒，在苦難與逼迫的環境中更加堅定站穩在神的話語上 

祂的信實… 把原本住在恐懼中跟鬼神交涉的族人，翻轉成領受福音、信靠跟隨耶穌的門徒 

祂的信實…興起了教會裡五個弟兄與他們的家庭，成為愛主愛教會的長老們，完成了從宣教士主

導的教會轉型成一間屬於島民自己的教會 

  

神的信實才是最主要的故事。祂對我們家的信實，也對那萬族萬民的信實。Biem 教會的故事

才剛開始，但是我們宣教士全時間住在島上的事工開始進入尾聲。這好像是父母親把孩子送到大

學，開始獨立的生活。是的，我們還是會繼續看著這個孩子，我們也還是繼續會給他們所需的教

導和提醒。但是時間到了，Biem 教會要開始自己走向神所賜給他們的命定，神同樣的應許和信實

也會在未來的每一步與他們同在！ 

  

Biem教會的近況 

島上的基督徒還是繼續忠心地跟隨主。主日的講道講羅馬書已經即將結束，之後島上的長老會自

己決定要去哪裡「找食物」。從很早以前我們宣教士就一直跟他們說，這個教會不是宣教士的教

會，是神所賜給你們族群的教會。現在看到島上的基督徒擔當起自己餵養羊群的責任，這是我們

宣教士最高興的事情。 

  

悅慈身體的近況 



最近的檢查發現悅慈的癌細胞還在繼續擴散之中，雖然目前她日常的生活還沒有收到太大的影

響，但是我們還是繼續的禱告，求神完全的醫治，也求神給醫生有智慧，能夠找出停止擴散的治

療方向。悅慈的脊椎已經沒有辦法再坐船回島上了，所以我們這一次會坐直升機回島上。本來

五、六個小時的船程，現在不到半個小時就可以到達 。悅慈會在島上留三天，之後她先搭直升機

離開，出島後就會直接回到台灣繼續接受治療。維恩跟孩子會在島上再留一個主日，之後會坐船

出來，準備 11 月初會回到台灣。 

  

代禱事項 

- 悅慈的日常生活目前都非常的正常，不過她的藥物會讓她很容易疲勞。請為她這次回巴紐十天

行程的身體狀況禱告。雖然不容易，但是我們知道能夠跟教會再相見，會對悅慈和教會都是很大

的鼓勵。 

- 也請大家替我們兩個孩子禱告。她們也知道要跟過去八年的家說再見的時候到了。這是 Abby 和

Kayla 在她們年輕的生命中第一次要經歷重大的「道別」與「分離」。我還記得在多年前她們第

一次到島上的時候，她們小小的身軀沒有辦法自己走在那充滿大石頭的路，所以島民把這兩個小

孩子抱起來，背著她們走向她們未來的家。這一次的行程會經歷許多不同的感受和心境，請大家

為她們禱告，在所有的感傷和說再見之後，她們的心會選擇繼續唱出讚美神的信實的歌聲！ 

  

我們一週後回到島上會再次寄出代禱信。悅慈今天跟孩子說，「我真的沒有辦法想像每一天有多

少人在為我們家禱告。」親愛的弟兄姐妹，我們真的不知道怎麼樣來謝謝你們隨時的禱告，奉

獻，與鼓勵。再次謝謝每一位弟兄姊妹和教會一路上和我們一起經歷神的大能和信實！ 

主恩浩大 

維恩＆悅慈，沐真、沐安 

  



照片（右上起順時鐘） 

1. 三年前維恩跟教會的弟兄完成了教會建築物的工程 

2. 在 2010 年我們全家第一次在島民大會中 

3. 2009 年 Abby & Kayla 被島民抱著走 

4. 上個月我們全家去台灣的山區出遊（我們家太多年在海邊過度過的！） 

5. 前幾天悅慈開始服用化療 

 

 


